

Ernesto Cazón García
Procurador de los Tribunales
Corredor Colegiado de Comercio
Plaza de España, 29.—LUGO

El Progreso

DIARIO DE INFORMACIÓN

Dr. R. López Pardo
Especialista en enfermedades de la piel
sífilis y vías urinarias
Plaza de Angel Fernández Gómez (Antes Nova)

AÑO XXXI - NÚM. 13.118

LUGO, SABADO, 2 DE JULIO DE 1938 - II AÑO TRIUNFAL

OFICINAS Y TALLERES: José A. Primo de Rivera, 4
(Antigua del Progreso)

En Castellón prosiguió ayer nuestra ofensiva, y nuestras tropas rompieron el frente rojo, ocupando el pueblo de Bechi y Ermita de San Antonio y, atravesando luego el río Seco, conquistaron otras posiciones

Parte Oficial de Guerra

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo, correspondiente al día de hoy:

En el frente de Cataluña, sector de Tremp, fué rechazado durante la noche última un nuevo intento de ataque de los rojos contra nuestras posiciones de la meseta de Comtes.

En el sector de Ondá también ha continuado nuestro avance, habiéndose ocupado el macizo de la Torreña, varias alturas al norte de Suerá, los pueblos de Artista y Teles, altura al sur de Fuente de Mayón y lomas situadas entre esta y el barranco de Arlara. Nuestras tropas han hecho en este

sector 184 prisioneros y se han presentado 96 soldados y milicianos con armas.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

El día 29 de junio fueron bombardeadas las fábricas de municiones de Denia; la fábrica de Croos de Barcelona, provocando un incendio; la fábrica de celulosa explosiva de Blanes y el nudo ferroviario de San Vicente de Calders.

Ayer, día 30, se efectuó un bombardeo sobre el aeródromo enemigo de Liria, alcanzando varios aviones rojos que había en el mismo, así como a una patrulla de cazas que intentó despegar. También fué bombardeado el tráfico ferroviario de Gérica a Navajas.

AMPLIACION DEL PARTE

El día 29 han sido bombardeadas las fábricas de bombas y explosivos de Blanes y su estación de ferrocarril, en donde tiene lugar la carga y tráfico de este material, alcanzando varios vagones que fueron incendiados.

En el mismo lugar existía una batería del 75 y el semáforo de escucha antiáerea y de observación de barcos. Es por tanto falsa la propaganda roja de bombardeos a la villa pacífica de Blanes, en donde hay varios objetivos militares.

Salamanca, 1 de julio de 1938. Segundo Año Triunfal. De orden de Su Excelencia, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Los rojos destruyen la cosecha e incendian las mieses

(Crónica de guerra, por EL TEBIB ARRUMI)

SALAMANCA, 1, 23,30.—Mientras continúan nuestras columnas que operan en Levante y Terner avanzando sus líneas y tomando al enemigo posiciones de alta importancia táctica que en día no lejano rendirán el esperado provecho, los marxistas continúan hinchando el perro. "Resistir, resistir, resistir", dice un jefe militar de Levante y comisario político de la misma horda. "Resistir, resistir porque resistiendo estamos seguros de conseguir la victoria", decían en la alocución que ayer dirigían a sus mesnadas. "Resistir, resistir" siguen diciendo Negrín y todos los periódicos de la zona roja.

Por lo visto esperan algo sobrenatural para que la avalancha se detenga y pensar por ello ganar la guerra y salvar el pellejo. También ayer han tomado los marxistas una decisión importante: la de retirar las cosechas más inmediatas a nuestro avance, utilizando para ello los propios milicianos de la primera línea. Se trata, sencillamente, de una nueva hazaña soviética, la de destruir la cose-

cha y la de incendiar las mieses ya en maduración, como acaban de hacerlo en Santa Lucía al ver como Quelpo del Llano realizaba un vigoroso avance. A eso le llaman ellos activar la recolección. Como siempre tratan de asolar el campo con su peculiar vandalismo que les acredita de altos patriotas, porque también perseveran en esa nueva ficción los marxistas y ahorra todos los periódicos hablan de la lucha por la independencia e integridad de la Patria. Ellos que encarcelaban a las gentes de Madrid cuando en el año 1936 se decía viva España, ahora quieren aparentar amor a la Patria y espíritu de sacrificio.

No creo que se habrán olvidado de la propuesta que Alvarez del Vayo llevó a Londres y París para entregar Marruecos y hasta las familias a las grandes democracias como pago a su ayuda desinteresada por la causa del patriotismo.

Tanta mascarada produce asco. Acaso sería tolerable escuchar a los rojos hablar de Rusia, can-

tar la Internacional. Se puede tolerar así mismo que a Unión Radio se asomase Rossemberg y el judío Nuño, los cuales, naturalmente, terminaban sus peroratas con "salud, camaradas" y vivas a Rusia y al Soviet español. Lo que es intolerable es que toda esa chusma hable ahora de Daiz y Velarde, Agustina y Palafox y canten los versos de López de Ayala en sus discursos, en sus periódicos y en sus emisiones. ¡A callar, villanos! Estamos ya cansados de ver manchado el santo nombre de España con vuestras blasfemias y vuestros gritos vandálicos. Absteneros de nombrar a España, porque en vuestros labios la palabra España es la más horrible de las blasfemias. Basta de farsa y cada cual a su puesto. Vosotros a pelear por Rusia, por Stalin; nosotros por España, por Franco y la santa tradición. Cada cual su bandera y su fe que tanta sangre y tantas víctimas cuesta. La nuestra se derramó y seguirá derramándose por España; la vuestra, por el odio a todo lo español.

Ante el próximo viaje del Rey de Inglaterra a París

LONDRES, 1.—Se sabe que durante el próximo viaje de los soberanos ingleses a París, el rey pronunciará dos discursos en francés. El primero con motivo de la comida de gala que el presidente de la República dará en su honor y el segundo en la recepción que se celebrará en el Ayuntamiento.—Faro.

Comentarios a unas palabras del embajador rojo en París

PARIS, 1.—El embajador de la España roja en París, que estuvo recientemente unos días en Barcelona, pronunció en la capital catalana un discurso en el que afirmó que "la España republicana contará dentro de muy poco tiempo con aliados potentes para aniquilar el fascismo, porque en Francia se prepara un movimiento del proletariado que ha de lograr imponerse al Gobierno francés. Coincidiendo con estas absurdas manifestaciones, parece ser que los socialistas franceses, con León Blum a la cabeza, han recurrido a sus ataques al Gobierno, ejerciendo sobre él continuamente presión para que abra de nuevo la frontera.—Faro.

La actitud del Gobierno holandés

LONDRES, 1.—El Gobierno holandés ha contestado a Londres en lo que se refiere al asunto de los bombardeos en España, "Que sólo formaría parte de la Comisión de encuesta sobre los bombardeos en España, en el caso de que los dos bandos, o sea los Go-

biernos de Burgos y de Barcelona se comprometían a aceptar el resultado". Esta respuesta está siendo muy comentada, pues claramente se ve que se trata simplemente de una abstención.—Faro.

Las autoridades francesas se preocupan de las condiciones higiénicas del pueblo

PARIS.—El Parlamento francés está cerrado por cuatro o cinco meses. Varios periódicos sugieren a los diputados que sean útiles durante estas prolongadas vacaciones, contribuyendo sobre todo a la obra de hacer cesar la vergüenza que mancha el nombre de Francia y en particular de París en materia de habitaciones malsanas.

Lo que cuenta un observador francés

MARSELLA, 1.—Ha llegado a este puerto el observador francés Jean Mersuau, del barco inglés "Torpheness", huido por la aviación nacional en Valencia. Ha hecho la travesía desde este puerto al de Marsella en el barco inglés "Thurlo". Su relato está lleno de los desmanes y crímenes cometidos por los dirigentes rojos y por lo que a él se refiere de todo género de vejaciones, sin duda por no haberse prestado a hacer la declaración que de él exigían de que el barco hundido sólo llevaba carbón cuando en realidad transportaba municiones y material de guerra. Ya en la Aduana trataron de arrebatarle la máquina fotográfica y los rollos que llevaba sin revelar por temor seguramente hubiera en ellos pruebas de la carga del barco y condiciones en que tuvo lugar el hundimiento.

En el ministerio de Educación Nacional

VITORIA, 1.—El ministro de Educación Nacional, el señor Sainz Rodríguez, ha firmado hoy una orden centralizando en este Ministerio la inspección general del Cuerpo de Archiveros, Bibliotecarios y Museos, que hasta ahora se encontraba en Zaragoza. También se encomienda este servicio a don Miguel Gómez del Castillo, en tanto que terminan los cursos de extranjeros de Santander, que preside el señor Arizaga, jefe nacional del servicio.—Faro.

Lea Vd. EL PROGRESO, periódico exclusivamente informativo.

COMENTARIOS DE LA PRENSA FRANCESA

"L'Epouque" dice que no se puede tolerar que el oro español sea arrebatado por Barcelona

«La Internacional Comunista» escribe que el fin principal del Komintern es implantar el comunismo en España

PARIS.—En todos los comentarios que, aparte de los que se dedican al problema marítimo de España, se ven en los periódicos, se insinúa el desprecio por las negociaciones italofrancesas que han sido relegadas por el Duce a un plano de segunda categoría.

Así "L'Aube", por la pluma de Bidot, escribe: "Deseamos, como todos los franceses, que se puedan restablecer las relaciones normales con Italia, pero ello no depende de Francia. No por eso debemos creernos en la obligación de aprobarlo todo. Conservemos la ecuanimidad y sangre fría: ni provocaciones ni halagos. No se corrigieren los errores adúltero a los que los cometen."

Comunican a "Le Figaro" de Roma que en el ambiente político italiano no se comprende la política de Chamberlain, que, a pesar de tener una gran mayoría, cifiere el momento de declarar que ya es hora de resolver la cuestión del acuerdo de 16 de abril.

"L'Ordre" arremete contra el Gobierno del Reich, porque "Lokalbattler", ha escrito que el espíritu de Clemenceau no ha muerto. "No ha muerto—añade agresivamente Ferninax— como tampoco ha muerto el del general Foch". Ni el del ilustre Wilson, a juzgar por lo que opina "L'Aube" sobre la lectura de los trece puntos de Negrín.

La propiedad del oro español depositado en varias sucursales del Banco de Francia está en litigio, como ya se sabe, ante los Tribunales franceses.

De Kerillis, en "L'Epouque", se pronuncia abiertamente porque ese dinero es del Gobierno de Burgos. "En derecho podrá discutirse si los de Barcelona tienen razón o no. Pero de hecho no debe tolerar que se lleven ese tesoro. De hecho corresponde a Burgos."

"El Banco de Francia contraerá una grave responsabilidad—rubrica "L'Ére Nouvelle"—si entrega los depósitos de oro al llamado Gobierno de Barcelona."

El tesoro robado de Bilbao

LA ROCHELE.—Ha continuado la vista del pleito llamado del "Tesoro de Bilbao", ante el Tribunal de Justicia de La Rochelle. Informó el abogado Gaudet Lestard, a nombre de los directores de las sucursales del Banco de España en Bilbao y San Sebastián, diciendo que la vista se suspendiese hasta que los representantes de la parte contraria aporten al sumario los medios probatorios necesarios, por no estar bien fundamentado ni el pleito ni la representación que dichos letrados dicen ostentar.

Después informó el abogado representante del capitán del barco "Axpe-Mendi" y el capitán Maber, del "Sea Bank".

Manifestó que el titulado Gobierno de Euzkadi, como representante del Gobierno de la República, había ordenado a sus representantes la recusa y custodia del tesoro en litigio.

Añadió que, por su parte, no se oponía al aplazamiento de la vista como había pedido el letrado contrario.

Finalmente informó el abogado Peraut, en representación del Gobierno llamado de Euzkadi.

Dicho abogado, sin duda, por no haber vivido en las provincias vascongadas, hizo un relato fantástico sobre la forma en que se llevó a cabo el plebiscito popular, para solicitar el Estatuto Vasco.

Seguía diciendo que el Gobierno de la República, a la vista de aquel referéndum, había llevado a las Cortes, y éstas aprobado, el proyecto de autonomía de Euzkadi.

Aderezó todas las argumentaciones, con el formulismo de la "desprestigiada" "legalidad republicana", añadiendo que el Gobierno central se había reservado algunas prerrogativas, sobre todo para el caso de guerra.

No igualmente que el Gobierno vasco, "hizo acto de potencia pública", confundiendo esa "potencia pública" con el escudo descaído del Poder para coaccionar al pueblo español.

García Sanchiz en Buenos Aires

BUENOS AIRES, 1.—Hoy ha llegado a esta capital el notable charchiz, que viene a dar un ciclo de diez charlas sobre la guerra de España.

La expectación despertada entre el público es tal que desde hace más de un mes están agotadas las entradas y a un precio de los más elevados para esta clase de espectáculos.—Faro.

PERIODICOS OFICIALES

EL "BOLETIN OFICIAL" DE LA PROVINCIA DEL 1

El "Boletín Oficial" de la provincia correspondiente al día de ayer inserta lo siguiente:

Aviso de la Central Nacional Sindicalista de Lugo, a los alcaldes de la provincia para que hagan saber a los tableros y poseedores de pieles la obligación ineludible que tienen de dar relación de las existencias que de pieles de ganado bovino posean los días 1 y 15 de cada mes.

Decreto-Ley sobre trigos. Edicto del Ayuntamiento de Sarria, exponiendo el padrón de cédulas personales para el corriente año.

Edictos de diversos juzgados de la provincia. BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO BURGOS, 1.—El "Boletín Oficial

El representante de Inglaterra visita a las personalidades del Gobierno británico

LONDRES, 1.—Esta mañana estuvo en el Foring Office el representante general de Inglaterra ante el Gobierno de Franco, confiriendo con distintas personalidades.

Después fué recibido por lord Halifax.

En los círculos oficiales ha sido acogida con gran simpatía la proposición del Generalísimo respecto a la designación de un puerto neutral para el tráfico de mercancías no señaladas por el Comité de No Intervención.

Se cree que es casi seguro que el Gobierno de Inglaterra acepte la propuesta del general Franco, con lo que se estrecharán más las relaciones entre ambos países.—Faro.

Los rojos españoles siguen reclamando la ayuda de sus «compinches» de Francia

PARIS, 1.—Han llegado a París dos emisarios del Gobierno rojo de Barcelona, llamados Escoriaza y Ramonet, los cuales vienen a realizar gestiones cerca de los obreros franceses, para que vean la forma de enviarles el mayor número posible de camiones y automóviles, que les son indispensables para motorizar la mayor parte de sus tropas.

En los medios extremistas se estudia la forma de recaudar fondos con objeto de facilitar lo que piden los marxistas españoles, y al parecer se trata de que por una sola vez dejen un día de jornal todos los obreros.

Se asegura que esta misma gestión la realizan los rojos de Barcelona cerca del proletariado de otros países.—Faro.

Clausura de la exposición de ganados en Burgos

BURGOS, 1.—Esta tarde, a las cinco y media, en el Paseo de La Quinta, se celebró el acto de clausura de la exposición de ganados, que fué presidido por el ministro de Agricultura—señor Fernández Cuesta.

Al llegar el ministro al campo, recorrió todas las instalaciones, haciendo grandes elogios de los ejemplares expuestos y felicitando a sus propietarios.

Finalmente hizo entrega de los premios concedidos por el jurado. Al retirarse el señor Fernández Cuesta, el numerosísimo público que asistió al acto, le tributó una cariñosísima despedida, mientras que una banda de música tocaba el himno nacional.—Faro.

El Gobierno checo y el Estatuto de las Nacionalidades

Los comentarios de la prensa húngara y polaca permiten apreciar que los métodos de negociación empleados por el Gobierno checoslovaco para llevar a cabo el Estatuto de las Nacionalidades encuentran en los grupos étnicos a que éste se refiere una acogida poco entusiasta, por que, como siempre, se han tenido en cuenta consideraciones y se han intercalado factores cuya relación con el problema es de dudosa naturaleza. Todo ello da cada vez más la impresión de que Praga pretende, ante todo, ganar tiempo. Estos comentarios confirman también las observaciones hechas por los sudetes alemanes. Y a esto debe añadirse, que en una gran parte de la prensa checa no encuentran ninguna resonancia las declaraciones, que de la lealtad y de los deseos de comprensión del Gobierno checoslovaco, hacen los ministros responsables, sino que por el contrario, esta prensa cree que es su misión despertar y mantener el recelo frente a todas las pretensiones de los grupos étnicos no checos, en lugar de señalar que el dar satisfacción a los derechos de las nacionalidades es servir al Estado en su totalidad.

La táctica, por todos atribuida al Gobierno, de retardar la solución del problema parte a todas luces de la presunción falsa de que con el tiempo el cansancio debilitará las fuerzas de los grupos étnicos, y de que a la larga la atención del mundo se apartará de esta cuestión. Pero los sudetes alemanes, los húngaros, polacos y eslovacos dan siempre de nuevo pruebas seguras de su irreducible voluntad, lo que debiera bastar para demostrar la inutilidad del procedimiento empleado. Y también el interés de Europa en una rápida y definitiva resolución del problema se mantiene despejado. Toda maniobra inútil para retardar la solución aumentaría la sospecha de que, aun a pesar del peligro, no desea realmente llegar a ella, y podría aumentar la tensión existente y multiplicar las posibilidades de un conflicto.

El Gobierno checoslovaco al tomar medidas que deberían servir para robustecer su autoridad ante la población, ha procedido, a pesar de que debe darse cuenta de la importancia decisiva de las mismas y de los peligros que pueden acarrear para la paz general, con una considerable rapidez y despreocupación. Para el Gobierno de Praga no debiera ser difícil adoptar una decisión en una cuestión cuya solución es considerada por todos como la liberación de una pesadilla. Y esto tendría que ser todavía más fácil cuando se desmienten todos los rumores que propalan divergencias en los círculos del Gobierno, y por el contrario, se subraya la unanimidad y la atmósfera de confianza con que colaboran los distintos representantes del poder público.

Ya está en Lugo Augusto Cuña

Para recibir todos los encargos de telas metálicas, hagan sus encargos antes del día 10 del corriente para hacer toda la tela de la manera más económica. Está el taller en Paraday, 17.

Informaciones de la Región

Nombramientos de jefes de Falange

La Coruña.—Han sido nombrados para esta provincia los siguientes jefes de Falange Española Tradicionalista y de las JONS: Sub-jefe provincial, camarada Manuel López Sendón; secretario provincial, camarada Juan José Barcia Goyanes; jefe local de la Coruña, camarada Diego Salas Pombo; jefe local de Ferrol, camarada Fermín Celada de Andrés Moreno; y jefe local de Santiago, camarada Manuel Rey Santamaría.

Atropello automovilista

La Coruña.—En la carretera de la Dársena ha sido atropellado por un auto el niño de diez años José Camino López, domiciliado en la calle de Sinagoga de esta ciudad.

Sim pérdida de momento fué la infeliz criatura trasladada al Hospital donde se le apreciaron las siguientes heridas: una contusa con desgarrar en la región parietal izquierda, contusiones en el brazo del mismo lado, fractura completa de la tibia y peroné y conmoción cerebral.

El herido en estado gravísimo, quedó ocupando una cama en el benéfico establecimiento.

Desgraciado perecenc

La Coruña.—A la niña de seis años Josefa Dieguez, domiciliada en la calle de la Independencia, le cayó encima una taza con potaje hirviendo, ocasionándole quemaduras de importancia en la ca-

Muy importante

Los carbones de galleta de hulla, de la Minero-Siderúrgica de Ferrada, S. A., que desde el principio del Glorioso Movimiento Nacional dejaron de venderse en las carbonerías de Lugo, por dedicarse éstos al consumo de interés Nacional, está desde la fecha a la venta en los almacenes siguientes:

Jesús Rey, Manuel Rodríguez, Antonio Rodríguez, Eugenio Rodríguez, José Novo, Jesús Arias Amedín, Antonio Prado, Tomás Fernández Llagide, Juan Fernández, Dositeo Seijas, Atilano Martínez, Hijo de Demetrio Alvarez, Antonio Berbeleros, Manuel Navreira y los almacenes de maderas y carbones de Gumersindo Valcárcel.

Representante exclusivo para la provincia de Lugo, Gumersindo Valcárcel.

Lugo, 4 de junio de 1938.—Segundo Año Triunfal.

Contratistas de obras

Tengo madera para toda clase de obras y a precios muy arreglados. Castaño, roble, pino en tabla, tablón, vigas y puntales. Informes, San Froilán, 29-primero.

Para arreglar su reloj

Campos

Contratistas de obras

Tengo madera para toda clase de obras y a precios muy arreglados. Castaño, roble, pino en tabla, tablón, vigas y puntales. Informes, San Froilán, 29-primero.

Para arreglar su reloj

Campos

Contratistas de obras

Tengo madera para toda clase de obras y a precios muy arreglados. Castaño, roble, pino en tabla, tablón, vigas y puntales. Informes, San Froilán, 29-primero.

Para arreglar su reloj

Campos

Contratistas de obras

Tengo madera para toda clase de obras y a precios muy arreglados. Castaño, roble, pino en tabla, tablón, vigas y puntales. Informes, San Froilán, 29-primero.

ra anterior del tórax y en el antebrazo y mano izquierda, siendo asistida en la Casa de Socorro.

El arzobispo de Sevilla, a Santiago

Santiago.—El día 8 del actual y respondiendo a invitación del excelentísimo señor arzobispo de Santiago, llegará a esta ciudad el cardenal arzobispo de Sevilla doctor Segura.

El doctor Segura vendrá a Compostela presidiendo la peregrinación de antiguas alumnas de los colegios del Sagrado Corazón de toda España, organizada por las antiguas alumnas residentes en esta ciudad.

Licencia por enfermo

Ferrol.—Le ha sido concedida licencia de dos meses por enfermo al comandante médico de la Armada don Honorato Iglesias López.

Atropellada por una bicicleta

Ferrol.—En la calle de Canalejas ha sido atropellada por una bicicleta la niña de siete años Manuela Charlón Fraga, la cual fué conducida a la Casa de Socorro donde se le apreciaron lesiones de pronóstico reservado.

Ciclo de conferencias

Pontevedra.—Hoy sábado dará comienzo en esta capital un ciclo de conferencias sobre la Historia de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., a cargo del jefe provincial del Movimiento, camarada Jesús Suevos.

Mañana en Teatro Círculo

INAUGURACION DE LA TEMPORADA DE VERANO CON EL GRAN FILM ESPAÑOL

Rumbo al Cairo

Film alegre, rebusante de buen humor, con música y canciones fáciles y pegadizas del maestro GUERRERO

Protagonistas El incensurable cómic Miguel Ligero

Mary del Carmen y el prestigioso actor Ricardo Núñez

Estrenándose además el REPORTAJE U. F. A.

Viaje de Hitler a Italia

que refleja maravillosamente todos los actos celebrados en honor del FUHRER, especialmente las imponentes maniobras navales y aéreas

Precios de Verano A las 5'30 y 10'45 BUTACA 1 Pts. A las 7'45 BUTACA 1'50

Colchonero a domicilio

Reformas en colchones y telas usadas. Se hacen nuevos. Cogines, edredones, colchas enguatadas y colchones para camas turcas. Muestrario en general de artículos para las mismas. Precios económicos. Recíbense los encargos en la confitería de A. Conde, San Marcos, número 7. Postres y pastelería fina. Variedad y gusto.

COMENTARIOS

Nuevas excitaciones a la persecución de la retaguardia.

No faltan nunca después de una derrota. Y no han fallado, naturalmente, después de la pérdida de Castellón.

Dice "El Socialista": "Cada alternativa de la lucha tratan de aprovecharla los enemigos incrustados en la retaguardia republicana para maniobrar a su antojo redoblando su actividad delictiva y sembrando a voleo rumores absurdos que motiven, a su juicio, el quebranto moral de los ciudadanos afectos a la República."

"Nuestras tolerancias deben terminar radicalmente. Y para ello, cada ciudadano ha de actuar como un policía; y la policía, que no deja de trabajar con celo, justo es proclamarlo aquí, ha de redoblar su vigilancia para entregar los delincuentes de lesa Patria a los tribunales de Justicia; y los tribunales de Justicia han de juzgar y dictar sus fallos con la rapidez y energía que demandan la defensa de la República y el interés de la Patria."

"Hagamos ver prácticamente a los traidores de la retaguardia que, pase lo que pase, nuestro espíritu es el mismo. Y que a mayores dificultades de momento, corresponderá, sin duda, una mayor decisión para castigar como merecen a quienes, capaces de vender a su Patria y de traicionar a su Dios, ni siquiera pueden invocar la condición genérica de hombres."

La mentalidad roja es singular. No quiere darse cuenta de que las derrotas, y más que las derrotas, las series constantes, ininterrumpidas de ellas, han de influir en la moral del frente y de la retaguardia. Y cuando tal influencia se produce entonces hablan de quintas columnas, de organizaciones misteriosas, para justificar su cobarde venganza.

Por lo demás el comienzo del artículo es ya bien curioso. "Cada alternativa de la lucha..." Pero si la lucha de España no ha tenido alternativas! Todas las victorias están de un lado; todas las derrotas del otro.

De "El Socialista": "Madrid, 20.—(Doce mañana. Por teléfono).—De cuando en cuando surge el frenesí de las consignas; se mudan los ennegrecidos periódicos y el martirizado aire de las asambleas con monumentos lapidarios: "Ni un metro de tierra sin fortificar." "Hay que dejarse aplastar antes que retroceder un palmo". Incluso requerimientos a los correligionarios "para que sean los primeros en obedecer las órdenes del mando."

"¿Todo ese vocerío, qué es? ¿Si hay que fortificar o no, dónde, cuántos metros?"

Esas voces con que se apremia a los lectores de periódicos y a los asistentes a los actos públicos, esperan a que cada cual agarre una pala y fortifique por su cuenta los metros que le parecen más apropiados? El mando es quien sabe hasta qué punto hay que resistir y en qué posiciones; y es quien da las órdenes de resistencia y de retirada en cada caso, y el cumplimiento de una orden hace responsables a los hombres a quienes se encarga de cumplirla. Educar en ese delicado mecanismo de iniciativas o consejos es perturbador. Los primeros en obedecer las órdenes del mando? ¿Pero, es que en obedecer las órdenes del mando puede haber primeros y segundos? ¿A qué queda reducida con este concepto del movimiento uniforme y regular, en todos los grados, la eficacia del Ejército?"

"La intención es excelente, sin duda: ayudar a la República, apoyar a su Gobierno, mostrar adhesión a su bravo Ejército, es tarea muy ardua; pero es burdo suponer que las fortificaciones pueden estar sujetas en su ritmo a las cuartanas de fortificaciones que les entran a algunos febriles propagandistas."

Estos días estuvo aquí el señor don Benigno Quiroga Vázquez, ingeniero director de la fábrica de la luz eléctrica de Orense y de la de aquí, para hacer ensayos de la presa y canal de riego que bajo su dirección, llevaron a cabo felizmente los vecinos de este pueblo sobre el río Neira.

Con este motivo reina aquí gran alegría al ver correr el agua por las fincas que antes eran de secano y estaban los pastaderos agostándose por falta de agua y pertinaz sequía.

Es una mejora agrícola de gran importancia, pues convierte en terrenos de regadío a más de treinta y cinco hectáreas.

Muchos de los labradores piensan dedicar a prado sus terrenos, ahora que cuentan con agua suficiente para ello, lo que llegará a ser una riqueza grande para los vecinos de este pueblo.

Hoy llegó en el correo don Manuel Franco, que siendo guardia de Asalto le cogió en Madrid el Glorioso Movimiento, y al tomar a Castellón las tropas del Caudillo

Angela Pardo Celada MÉDICO Especialista en partos y enfermedades de la mujer y en niños. Consulta de once a una de la mañana y de cinco a seis de la tarde. General Franco, 5-1.º izquierda (antes Emilio Castelar). Teléfono, 413 LUGO

Dr. López Sarry MEDICINA INTERNA Consulta de 4 a 6 (Los jueves no) Reina, 5-1.º.—LUGO

Peluquería Latas Se necesitan oficiales

ALONSO Librería General Plaza del Campo, 2.-Lugo FIGURINES

ARCADIO CASANOVA Almacén de Cereales, Coloniales, Vinos y Aguardientes Despacho de Sal :-: Se venden 300 bocoyos Escritorio: Doctor Castro 13.-Teléfono 59.

La Unión y el Fénix Español Compañía de Seguros reunidos Esta gran Compañía Nacional, ha instalado sus oficinas centrales en su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de Febrero de 1937 según comunicado oficial de dicho Organismo, del día 13 de mismo mes. Vice, por tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Vida, Rentas Vitalicias, Accidentes, Transportes y otros Ramos. Subdirección en Lugo: Plaza de España, 27

Informaciones de la Provincia

PARADELA

Velada a beneficio del Ejército

El día 29 último se celebró en el local-escuela de San Martín de Castro (Cerejal), una velada religiosa-patriótica a beneficio del glorioso Ejército Nacional, organizada por la maestra de esta escuela doña Otilia López Vázquez, y la de Santa Eulalia doña Pepita Mínguez Rodríguez, con el concurso de sus respectivos alumnos.

Concurrieron varios señores sacerdotes, las autoridades, algunos maestros y mucho público. Los pequeños actores pasieron en escena pasajes de gran interés de varias obras, terminando el acto con los himnos nacional y patrióticos.

La velada resultó magnífica. Los pequeños cosecharon grandes y merecidos aplausos al final de todas las escenas, y las simpatísimas organizadoras recibieron muchas felicitaciones entusiastas.

La referida velada no tiene precedentes en esta comarca y deja agradable recuerdo por estas aldeas. Nosotros no lo esperábamos menos de las cultísimas organizadoras.

Nuestro invencible Ejército ha tenido aquí, en estas aldeas, en estas tierras de "gramas" el entusiasmo homenaje, con su beneficio y todo; y aunque se ha volcado el entusiasmo para homenajearle, "El" merece más que "todo", porque ejército son soldados siempre triunfadores, vencedores siempre de todas las resistencias, inasequibles al desaliento; con un sólo espíritu primordial: el de sacrificio, y un sentido imperioso de heroísmo; es Ejército sin par, que sobrepasa la magnanimidad de todos.

¡Viva España! ¡Viva el Ejército! Pablo Rodríguez

Puebla de San Julián

Mejora importantísima

Estos días estuvo aquí el señor don Benigno Quiroga Vázquez, ingeniero director de la fábrica de la luz eléctrica de Orense y de la de aquí, para hacer ensayos de la presa y canal de riego que bajo su dirección, llevaron a cabo felizmente los vecinos de este pueblo sobre el río Neira.

Con este motivo reina aquí gran alegría al ver correr el agua por las fincas que antes eran de secano y estaban los pastaderos agostándose por falta de agua y pertinaz sequía.

Es una mejora agrícola de gran importancia, pues convierte en terrenos de regadío a más de treinta y cinco hectáreas.

Muchos de los labradores piensan dedicar a prado sus terrenos, ahora que cuentan con agua suficiente para ello, lo que llegará a ser una riqueza grande para los vecinos de este pueblo.

Hoy llegó en el correo don Manuel Franco, que siendo guardia de Asalto le cogió en Madrid el Glorioso Movimiento, y al tomar a Castellón las tropas del Caudillo

Angela Pardo Celada MÉDICO Especialista en partos y enfermedades de la mujer y en niños. Consulta de once a una de la mañana y de cinco a seis de la tarde. General Franco, 5-1.º izquierda (antes Emilio Castelar). Teléfono, 413 LUGO

Dr. López Sarry MEDICINA INTERNA Consulta de 4 a 6 (Los jueves no) Reina, 5-1.º.—LUGO

Peluquería Latas Se necesitan oficiales

ALONSO Librería General Plaza del Campo, 2.-Lugo FIGURINES

ARCADIO CASANOVA Almacén de Cereales, Coloniales, Vinos y Aguardientes Despacho de Sal :-: Se venden 300 bocoyos Escritorio: Doctor Castro 13.-Teléfono 59.

La Unión y el Fénix Español Compañía de Seguros reunidos Esta gran Compañía Nacional, ha instalado sus oficinas centrales en su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de Febrero de 1937 según comunicado oficial de dicho Organismo, del día 13 de mismo mes. Vice, por tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Vida, Rentas Vitalicias, Accidentes, Transportes y otros Ramos. Subdirección en Lugo: Plaza de España, 27

PARADELA

Velada a beneficio del Ejército

El día 29 último se celebró en el local-escuela de San Martín de Castro (Cerejal), una velada religiosa-patriótica a beneficio del glorioso Ejército Nacional, organizada por la maestra de esta escuela doña Otilia López Vázquez, y la de Santa Eulalia doña Pepita Mínguez Rodríguez, con el concurso de sus respectivos alumnos.

Concurrieron varios señores sacerdotes, las autoridades, algunos maestros y mucho público. Los pequeños actores pasieron en escena pasajes de gran interés de varias obras, terminando el acto con los himnos nacional y patrióticos.

La velada resultó magnífica. Los pequeños cosecharon grandes y merecidos aplausos al final de todas las escenas, y las simpatísimas organizadoras recibieron muchas felicitaciones entusiastas.

La referida velada no tiene precedentes en esta comarca y deja agradable recuerdo por estas aldeas. Nosotros no lo esperábamos menos de las cultísimas organizadoras.

Nuestro invencible Ejército ha tenido aquí, en estas aldeas, en estas tierras de "gramas" el entusiasmo homenaje, con su beneficio y todo; y aunque se ha volcado el entusiasmo para homenajearle, "El" merece más que "todo", porque ejército son soldados siempre triunfadores, vencedores siempre de todas las resistencias, inasequibles al desaliento; con un sólo espíritu primordial: el de sacrificio, y un sentido imperioso de heroísmo; es Ejército sin par, que sobrepasa la magnanimidad de todos.

¡Viva España! ¡Viva el Ejército! Pablo Rodríguez

Puebla de San Julián

Mejora importantísima

Estos días estuvo aquí el señor don Benigno Quiroga Vázquez, ingeniero director de la fábrica de la luz eléctrica de Orense y de la de aquí, para hacer ensayos de la presa y canal de riego que bajo su dirección, llevaron a cabo felizmente los vecinos de este pueblo sobre el río Neira.

Con este motivo reina aquí gran alegría al ver correr el agua por las fincas que antes eran de secano y estaban los pastaderos agostándose por falta de agua y pertinaz sequía.

Es una mejora agrícola de gran importancia, pues convierte en terrenos de regadío a más de treinta y cinco hectáreas.

Muchos de los labradores piensan dedicar a prado sus terrenos, ahora que cuentan con agua suficiente para ello, lo que llegará a ser una riqueza grande para los vecinos de este pueblo.

Hoy llegó en el correo don Manuel Franco, que siendo guardia de Asalto le cogió en Madrid el Glorioso Movimiento, y al tomar a Castellón las tropas del Caudillo

Angela Pardo Celada MÉDICO Especialista en partos y enfermedades de la mujer y en niños. Consulta de once a una de la mañana y de cinco a seis de la tarde. General Franco, 5-1.º izquierda (antes Emilio Castelar). Teléfono, 413 LUGO

Dr. López Sarry MEDICINA INTERNA Consulta de 4 a 6 (Los jueves no) Reina, 5-1.º.—LUGO

Peluquería Latas Se necesitan oficiales

ALONSO Librería General Plaza del Campo, 2.-Lugo FIGURINES

ARCADIO CASANOVA Almacén de Cereales, Coloniales, Vinos y Aguardientes Despacho de Sal :-: Se venden 300 bocoyos Escritorio: Doctor Castro 13.-Teléfono 59.

La Unión y el Fénix Español Compañía de Seguros reunidos Esta gran Compañía Nacional, ha instalado sus oficinas centrales en su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de Febrero de 1937 según comunicado oficial de dicho Organismo, del día 13 de mismo mes. Vice, por tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Vida, Rentas Vitalicias, Accidentes, Transportes y otros Ramos. Subdirección en Lugo: Plaza de España, 27

Angela Pardo Celada MÉDICO Especialista en partos y enfermedades de la mujer y en niños. Consulta de once a una de la mañana y de cinco a seis de la tarde. General Franco, 5-1.º izquierda (antes Emilio Castelar). Teléfono, 413 LUGO

Dr. López Sarry MEDICINA INTERNA Consulta de 4 a 6 (Los jueves no) Reina, 5-1.º.—LUGO

Peluquería Latas Se necesitan oficiales

ALONSO Librería General Plaza del Campo, 2.-Lugo FIGURINES

ARCADIO CASANOVA Almacén de Cereales, Coloniales, Vinos y Aguardientes Despacho de Sal :-: Se venden 300 bocoyos Escritorio: Doctor Castro 13.-Teléfono 59.

La Unión y el Fénix Español Compañía de Seguros reunidos Esta gran Compañía Nacional, ha instalado sus oficinas centrales en su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de Febrero de 1937 según comunicado oficial de dicho Organismo, del día 13 de mismo mes. Vice, por tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Vida, Rentas Vitalicias, Accidentes, Transportes y otros Ramos. Subdirección en Lugo: Plaza de España, 27

Compensación de cargas familiares en Alemania

Un fenómeno desconocido hasta la época muy reciente, es la importancia de la familia y especialmente de los hijos, en materia de la economía impositiva en los Estados. La familia, que antes no contaba para el cupo contributivo de las personas, hoy se tiene en cuenta y gran parte del volumen total de impuestos, compensada con las cargas familiares. En este nuevo tipo de economía, es quizá Alemania el país que ha establecido una legislación más avanzada. El fomento de la familia numerosa, como para un Estado fuerte, ha de combinado con una equitativa distribución de las cargas económicas frente al Estado.

Para conseguir este fin, Alemania ha reconocido la necesidad eludible de ayudar a los padres los gastos que originan la crianza y educación de los hijos. Así, partir de abril del presente año todas las familias numerosas no tengan una renta superior a 8.000 marcos, o que teniendo ocho hijos, no estén en posesión de una fortuna superior a 50.000 marcos, tendrán derecho a una ayuda permanente por parte del Estado, para compensar los gastos de los hijos.

A esto es necesario añadir, hoy día, mediante la legislación en vigor en Alemania, el volumen total de impuestos que recabe cada alemán, se reduce aludiendo al estado civil del mismo en primer lugar, y en segundo número de hijos. Todas estas medidas no son, como alguien pudiera pensar, de tipo benéfico, que son más bien, medidas compensadoras de la total economía del país, desde el punto de vista económico-nacional, político-moralejo político social.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-sindicalista. Lugo, 29 de junio de 1938.—Segundo Año Triunfal.—El delegado Sindical Provincial, José R. Carracedo.

Recibidas órdenes de la Superioridad referentes a la prohibición en todo el territorio nacional, Marruecos y Colonias, del empleo de distintivos sindicales que no sean el publicado en el "Boletín Oficial" del Movimiento de primero de marzo del año actual; se pone dicha orden en conocimiento de todos los afiliados a esta Central Nacional Sindicalista para que se abstengan de usar emblemas o distintivos que no sean el oficialmente establecido.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-sindicalista. Lugo, 29 de junio de 1938.—Segundo Año Triunfal.—El delegado Sindical Provincial, José R. Carracedo.

Junta provincial de Transportes de Lugo

Habiendo resuelto el Ministerio de Industria y Comercio en el relativo a la crítica situación de la industria en materia de Transportes, reservar un cierto número de camiones "Chevrolet" modelo número 1938, de 2,5 toneladas de carga útil, con cabina de acero y precio aproximado a 13.000 pesetas, correspondiente al camión completamente equipado, con cabina, ruedas y neumáticos sin-carrocería, y llamada esta Junta de Transportes por oficio de ilustrísimo señor subsecretario de dicho Ministerio, para presentarse un estado con las necesidades urgentes de camiones que existan en esta provincia, se pone en conocimiento de los posibles compradores de dichos camiones, que en el plazo que finaliza el día 6 del corriente, presenten a esta Junta (Oficina de Obras Públicas) solicitud de dicha compra, indicando los siguientes datos: Nombre del posible comprador; industria a que se dedica; camiones de que dispona antes de guerra; camiones de que dispone en la actualidad; camiones regados; camiones perdidos definitivamente como consecuencia de Movimiento, etc.

Expirado el plazo que se establece formulará la propuesta, efectuando un orden escrupulosamente riguroso con arreglo a las necesidades más urgentes y forma de que la economía general resulte más beneficiada, que se variará a la Superioridad.

Lugo, 1 de julio de 1938.—Segundo Año Triunfal.—El presidente, Ricardo Rey Castañón.—El secretario, José R. Carracedo. Saludo a Franco ¡Arriba España!

Fábrica de Curtidos de Paraday Venta de casco para gramero. Saco de casaca seca, 1,25. Saco de casaca húmeda, 0,40.

Cine España HOY A las 5'45-7'45 y 10'45 Una producción Columbia de gran éxito. Un film horrorífico y sensacional

El flecha del terror Un film que apasionará a todos. Interpretación admirable de Robert Aillon y Florence Rice. Butaca 0'80 General 0'30

Se pone en conocimiento de todos los obreros parados inscritos en esta oficina, la obligación que tienen de visar sus tarjetas de inscripción dentro de los primeros quince días del corriente mes. Pasado este plazo, los que no lo hayan verificado, serán dados de baja como tales obreros parados.

Lugo, julio 1.º de 1938.—Segundo Año Triunfal.—El presidente, Santiago Moreno.

Oficina local de colocación obrera de Lugo NOTA

Se vende el café Colón de Marín (Pontevedra) Este importante y acreditado establecimiento fundado hace treinta años, se vende por no poder ser atendido por sus actuales propietarios. Tiene dos mesas de billar, máquina expreso, piano nuevo, más de cuarenta meses de mármol, etc. Su venta se hará en buenas condiciones. Para tratar, en las oficinas de este periódico.

Mañana, domingo ESTRENO La superproducción europea El robo de la Mona Lisa (La Gioconda) Basada en el sonado robo del famoso cuadro de Leonardo Vinci

SUSCRIPCIÓN
En Lugo, capital, 2,50 pesetas al mes
Fuera, 7,50 pesetas trimestre

VENTA
Número suelto del día, quince céntimos.
Atrasado, de fecha fija, veinticinco céntimos

Cursillo de Puericultura

Conferencia del doctor Lomas

Ayer se dió en el Instituto provincial de Higiene, la cuarta conferencia de este cursillo a cargo del doctor don José Lomas Díaz, director del Hospital de Santa María y presidente del Colegio Oficial de Médicos, quien disertó sobre el tema: "Lactancia natural. Materna y mercenaria".

Empieza el conferenciante por agradecer al señor inspector provincial de Sanidad el honor que le dispensó al invitarle a tomar parte en el Cursillo, invitación que no dudó en aceptar, pues de antemano contaba con la reconocida benevolencia del auditorio, que por estar constituido por mujeres no podía faltar corazón ampliamente abierto a la generosidad.

A continuación hace resaltar el gran respeto y consideración que en todo país culto se concede al niño y la importancia de la Puericultura como ciencia que salva muchas vidas y procura niños sanos y fuertes.

Trata de la lactancia materna, haciendo resaltar su importancia y dice que el niño tiene un indiscutible derecho a la leche de su madre y que la alimentación por el pecho de ésta es el único procedimiento que se adapta bien al tierno organismo del recién nacido, debiendo destruirse todos los prejuicios y perniciosos deseos de no perder belleza, encanto y atractivos personales que puedan disuadir a una mujer de amamantar a su hijo, no olvidando que es más madre la que cria que la que pare.

Expone el doctor Lomas los casos en que la madre, aun queriendo, no puede dar el pecho a su hijo, deteniéndose principalmente en dos: La tuberculosis y las enfermedades del corazón.

Al hablar de lo indispensable que es para la buena marcha del bebé una rigurosa reglamentación de las tetadas, evitando así los graves trastornos de tipo gastrointestinal que sufren los niños muchas veces por ignorancia de sus propias madres, hace una minuciosa descripción de la desición de la leche por el delicado estómago del niño para sacar la consecuencia de que los intervalos de tetada a tetada deben ser de dos y media a tres horas, con un descanso nocturno de seis horas consecutivas.

Se ocupa de la ración diaria del lactante y de la cantidad de leche que en cada mamada precisa tomar según los diversos criterios basados en datos de peso, edad y talla, dando reglas sencillas que facilitan grandemente estos cálculos.

Al tratar de la nutrición del niño llama la atención de acudir a la balanza y a la determinación del crecimiento del niño en longitud para cerciorarse de su normal y buena marcha, señalando las proporciones mínimas correspondientes a peso y talla, así como las buenas condiciones de una pesada que siempre debe de practicarse en igualdad de condiciones, eso es estando el niño completamente desnudo, a las dos horas de haber tomado el pecho y después de haber evacuado el intestino. De no hacerlo así puede haber errores de 200 gramos y más.

Cita reglas de una buena higiene que debe poner en práctica toda mujer lactante.

Al ocuparse de la lactancia mercenaria estudia las condiciones que debe reunir una buena nodriza y los detalles del previo reconocimiento médico a que hay que someterla para descubrir cualquier padecimiento o defecto funcional de la glándula mamaria que contradigan la lactación, examen que debe comprender el hijo de la presunta nodriza para darse cuenta de sus condiciones para madre de la leche.

Termina el conferenciante su interesantísima lección haciendo resaltar el hecho de que el único alimento adecuado al niño es la leche del pecho de su madre; el cual se le dará con escrupulosa reglamentación, evitándose así muchas lágrimas de tener que derramar lágrimas de dolor sobre la cuna en que sufre el hijo de sus amores, siendo muchas veces la ignorancia de la propia madre la causante de que se apague para siempre la luz de la vida en los tiernos ojos de su infante.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

MILICIA NACIONAL DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

Servicio para el día 2 de julio de 1938, Segundo Año Triunfal: Jefe de día, Millán Bravo. Imaginaria, Jesús Fernández Carral.

Segundo turno, de 8 a 14
Sargento de guardia, Ramón Jaio Pérez.
Militantes: Adolfo Borrego, Crescencio Gavilán, Casto González y Lorenzo Barreiro.

Tercer turno, de 14 a 20
Sargento de guardia, Angel Carrero.
Militantes: Antonio Rodríguez Salvador, José Boveda, José Osorio y Luis Bal.

Cuarto turno, de 20 a 2
Cabo de guardia, Raimundo López.
Militantes: Luis López Acuña, Jesús Prado, Julio Fernández y Edmundo Pérez Barreira.

Imaginaria, José González Salgado.

Servicio para el día 3 de julio
Primer turno, de 2 a 8
Sargento de guardia, Ernesto Martínez.
Militantes: Bautista Carreira y Juan Abel Díaz.

Segundo turno, de 8 a 14
Cabo de guardia, Manuel Quintela.
Militantes: Luis Vila Palmeiro, Francisco Pérez Fole, Valentín Senfí Díaz y Pedro Campo.

Imaginaria, José González Salgado.

El acontecimiento artístico del martes

A juzgar por el interés que se advierte en todos los sectores de la ciudad y el numeroso pedido de localidades que hay ya en las oficinas de Auxilio Social, los festivales artísticos que la notabilísima agrupación coruñesa "Ofelia Nieto" dará el próximo martes en el Teatro Círculo de las Artes, prometen resultar un verdadero acontecimiento de arte.

Según noticias que llegaron hasta nosotros, los elementos que constituyen la notable colectividad se hallan preparados cuidadosamente para estas actuaciones, de las que están dispuestos a dejar entre nosotros un imborrable recuerdo.

La partitura de la zarzuela de Chueca "La alegría de la huerta", además de los coros, será cantada por la bellísima triple Camencia Fiorelli, que tiene a su cargo el papel de Carolina; el tenor Jesús Gutiérrez, que hará el papel de Alegrías, y el barítono Celestino Mijares, quienes hacen una verdadera creación.

Otro número que también será de gran sensación, es el estreno de la espectacular revista de género americano "Juventud divina", obra que "Ofelia Nieto" presenta con grandioso lujo y a la perfección.

Ayer se repartieron al público los programas, que eran leídos con avidez.

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

Para los propietarios, jefes, etc., de empresas radicadas en Cataluña

La Comisión de Incorporación Industrial y Mercantil número 2, hace público lo siguiente:

"Al quedar constituida bajo el signo de la nueva España, esta Comisión de Incorporación Industrial y Mercantil número 2, que abarca en sus funciones las provincias de Gerona, Barcelona, Lérida y Tarragona, antes de iniciar sus tareas, se dirige por la presente nota a todos los refugiados que sean propietarios, directores, jefes o interesados de fábricas, talleres, minas, empresas o negocios radicantes en la zona de su jurisdicción, para que se sirvan remitirnos a la mayor brevedad posible, noticia explicativa y razonada (X) de la particular visión que cada cual tenga, de los problemas a resolver y de las necesidades a prevenir para la inmediata puesta en marcha de sus respectivos establecimientos, tan pronto quede liberado el territorio en que se hallan.

Al formular este requerimiento, cumple a la Comisión advertir—no por creerlo necesario, dado el ambiente de exaltado patriotismo que felizmente reina, sino por estimularlo muy útil al conocimiento público—que hoy, como nunca, debe imponerse a todos el convencimiento de que la gestión de los negocios, más que afectar a los intereses particulares de cada uno, mira y se enlaza subordinándose a él, con el interés supremo de España en glorioso trance de cruenta redención; y que, por tanto, los planes y las demandas deben redactarse y supeditarse de manera flexible, a lo puro y estrictamente indispensable para que la Industria y el Comercio, en la reanudación de sus funciones, respondan, no a una egoísta normalidad de disfrute, sino al renovador "espíritu de servicio" a que tan abnegada y heroicamente rinden culto aquellos de nuestros hermanos que luchan y mueren en las trincheras.

Y así ha de ser, no sólo porque ese es, ya hoy, el íntimo, unánime y cordial sentir de los industriales y comerciantes—sino aquellos que por su mal, sufrieron o toleraron antes, criminales suicidas desvíos del camino de la Patria, redimidos, ahora, y reconducidos, al amor de España por la crucialísima experiencia de su error, sin otra excepción que la de los contaminados impenitentes, anulados por su propio pecado—sino porque esa autoridad y ese consciente sacrificio que presidirán su nuevo actuar, habrán de convencer al resto de los españoles, incluso a los más suspicaces, de que la Industria y el Comercio son en Cataluña, como en toda España, por exigir así con apremio el desenvolvimiento de nuestras riquezas naturales agrícolas, mineras y pesqueras, el instrumental adecuado y eficiente de que la Nación dispone para traducir en obra de paz y trabajo, con esplendores perdurables de justicia y amor, poder e independencia, el magno triunfo guerrero de nuestro invicto Caudillo; y esa convicción, al generalizarse y reducir a tonos de templanza y patriótico equilibrio, las explicables encendidas reacciones de una parte de la opinión pública, nos ayudará muy eficazmente a cumplir—Dios mediante y en lo que nuestras fuerzas permitan—la delicada y difícil pero necesaria misión, que el Gobierno, en estos momentos, tan honrosamente nos asigna.

Y a fin de que en el cumplimiento de la misma podamos en todo instante responder, según nuestro propósito, a la idea de "servicio" a que antes hemos aludido, por este nuestro primer acuerdo interesamos también de los grandes almacenes y distribuidores de toda España liberada que, con urgencia, nos comuniquen cuáles sean a su juicio, las más penurias necesidades a tener en cuenta para abastecer sus respectivos Mercados, siguiendo en la enumeración de aquellas el orden de preferencia que señalen la modestia de los artículos y la mayor extensión de su consumo, para así conseguir, no sólo que la producción se oriente y alcance su máximo rendimiento útil, sino que al satisfacer a los más descubra a todos hasta qué punto, sabe, quiere y puede servir al interés nacional.

Bilbao a los 21 de junio de 1938. II Año Triunfal.—Por acuerdo de la Comisión de Incorporación Industrial y Mercantil número 2. El presidente, José María de Camps, conde del Montseny.

(X) Los datos que interesa conocer lo más rápidamente posible, son los siguientes:

Emplazamiento de fábricas, talleres o negocios, indicando el Municipio el número de kilómetros, y el número de unidades—vagos, camiones—de que ordinariamente se servían.

Número de unidades de producción.

Número de obreros que forman sus plantillas.

Volumen de producción en régimen de trabajo reducido; régimen normal; y régimen acelerado detallando el que tuvieren establecido antes del 18 de julio de 1936 y razones comerciales o técnicas que lo justificaban.

Cantidades de primeras materias necesarias para cada una de aquellas fibras textiles, en bruto o hiladas; carbón, productos quí-

Sección religiosa

Adoración Nocturna
Día 2.—7.º turno de Nuestra Señora de los Ojos Grandes, en sufragio de don Jesús Pereira (que en paz descanse), socio activo del turno.

NECROLOGIA

El miércoles último a las seis de la tarde, se verificó el acto de la conducción del cadáver del finado maestro de obras don Vicente Fernández Fraga al cementerio.

Lo mismo este acto que el del funeral de entierro que tuvo lugar anterior a las doce en la iglesia parroquial de Santiago, se vieron concurridísimos constituyendo sentida manifestación de duelo.

A las ocho de la mañana de ayer falleció en esta ciudad el señor don Saturnino Díaz Paz, persona afabilísima que era justamente apreciada.

Ayer se efectuaron los actos de su entierro, los cuales se vieron muy concurridos.

Recibían su esposa, hijos y demás deudos la expresión de nuestra condolencia.

Pinuras y barnices

DROGUERIA GALAICA
(Frente a la Diputación)

Juventud de Acción católica

Centro interparroquial
Se recuerda a todos los socios jóvenes y aspirantes, la obligación en que están de asistir a la reunión que se celebrará hoy, sábado, a las ocho y media de la noche, para tratar asuntos de gran interés.

La Misa de Comunión
La misa de comunión correspondiente al corriente mes se celebrará el domingo día 3, a las nueve de la mañana en la capilla de San Froilán de la S. I. C. B.

La Junta directiva espera que asistan todos los socios, pues la asistencia es obligatoria.—La Directiva, [Piedad, Estudio, Acción]

María Suengas, viuda de García, debe pasar por la Casa de Riveiro (Estación Lugo) para recoger valores procedentes de Honduras.

Estación de Lugo

Vagones completos puestos al descargo en el día primero de julio de 1938:

José Arias, Jefe de Obras públicas, José Herrero, Jesús Arias, Jesús Lence, Pozo y Martínez, Serafín Dorado, Atilano Martínez, Manuel Naveira, Jefe de Obras públicas y José Díaz.

VENTA

De la casa número 101 de la Ruanueva, con dos pisos habitables, huerta y pozo. Informar en Ruanueva, número 80.

De la Policía urbana

El precio de los mercados
Huevos, docena, 2,20; Idem 2, patatas nuevas, los 50 kilos, 20; manzana, kilo, 5; tocino idem, 5,50.

Para el consumo público

Se sacrificaron en el Matadero público 29 reses vacunas y 54 cabras. Entraron en la Plaza de Abastos 2.830 kilos de pescado.

Multas

Por infracción de las Ordenanzas municipales fueron multados: Ángel Dablanca, 10 pesetas; Manuel Vázquez, 10; Manuel Rey, Enrique alón, 5; Juana Varela, 5.

Restaurant Fornos

Mariscos y fambres de toda clase.
Platos para hoy:
Langosta con mayonesa, callos a la andaluza, ríñones a la broche, pollitos asados, cordero con guisantes, solomillo mechado, bistec a la Fornos, Chateaubriand con trufas, rosbif a la inglesa, anguila con salteadas, truchas a la normanda, merluza a la panadera, salmón methotel, espárragos con dos salsas, Huevos a la alemana revuelto a la portuguesa.

Se alquila local

En sitio céntrico y propio para industria o comercio. Informar en Bazar Los Chicos, Teléfono 888.

EL TIEMPO

Datos meteorológicos correspondientes al día 1 de julio de 1938: Temperatura máxima, 17 grados.

Temperatura mínima, 10 grados. Agua caída en veinticuatro horas, 0,5 litros por metro cuadrado. Dirección dominante del viento, oeste.

Estado del cielo, nuboso. Notas: Humedad del aire 55 por ciento.

Semillas para prados y hortalizas

Tintes para teñir ropa, en todos los colores
Pinturas y barnices — Cuajo para quesos

Droguería Central

REINA 10.-LUGO

AVISOS

A NUESTROS SUSCRIPTORES
En cumplimiento de la Orden del Ministerio del Interior, fecha 9 de junio de 1938, en los recibos del mes de junio ya haremos figurar el recargo de cinco céntimos sobre los ejemplares correspondientes a los domingos, por la parte proporcional a dicho mes desde la fecha de la promulgación de esa orden.

Esperamos la mejor acogida por parte de nuestros suscriptores, puesto que ese recargo está destinado a la adquisición de Prensa para nuestros combatientes.

A LOS VENDEDORES
En virtud del mismo decreto todos los vendedores de nuestro periódico están obligados a comunicarnos los lunes de cada semana el número de ejemplares vendidos el día anterior, con el fin de dar el más exacto y puntual cumplimiento a dicho decreto.

Productos para hacer jabón y lejía

Facilitamos fórmulas gratis
DROGUERIA GALAICA

Gobierno militar

Por las maestras de Cerejal y Santalla del Ayuntamiento de Padreda, se hizo entrega en este Gobierno para la suscripción "Pro Ejército y Milicias" de la suma de 122,75 pesetas, producto de la recaudación obtenida en un festival organizado por ellas y que se celebró en el local de la última de las citadas escuelas el 29 de junio próximo pasado.

Me complace en hacer público lo que antecede, para satisfacción de las organizadoras y de cuantos han tomado parte en dicho acto, a la vez que les hago presente mi reconocimiento por el patriótico interés demostrado.

ESPECTACULOS

"¿Qué viene mi marido?"
Con la comedia grotesca de Carlos Arniches "¿Qué viene mi marido?", se despidió ayer del público del Teatro Círculo, después de una temporada brillante la compañía de Osate-Espinosa.

"¿Qué viene mi marido?" es una obra de mucha gracia que sacaron con acierto los simpáticos artistas de esta aplaudida compañía. Todos oyeron ayer muchas palmas del auditorio, que ríe francamente esta comedia grotesca.

Consejos de guerra

En el salón de sesiones de la Diputación provincial se celebraron ayer dos Consejos de Guerra.

El primero, contra Eduardo Rodríguez Río, por delito de hurto, tuvo lugar a las once de la mañana.

Actuó de defensor el alférez de Infantería don Antonio Ripalda Justo.

El otro se verificó a continuación, contra Jaime López y López, por delito de rebelión.

Defendió el teniente de Infantería don Justo López.

Presidió el Tribunal el teniente coronel de Infantería don Miguel Lems Alonso.

El acontecimiento artístico del martes

A juzgar por el interés que se advierte en todos los sectores de la ciudad y el numeroso pedido de localidades que hay ya en las oficinas de Auxilio Social, los festivales artísticos que la notabilísima agrupación coruñesa "Ofelia Nieto" dará el próximo martes en el Teatro Círculo de las Artes, prometen resultar un verdadero acontecimiento de arte.

Según noticias que llegaron hasta nosotros, los elementos que constituyen la notable colectividad se hallan preparados cuidadosamente para estas actuaciones, de las que están dispuestos a dejar entre nosotros un imborrable recuerdo.

La partitura de la zarzuela de Chueca "La alegría de la huerta", además de los coros, será cantada por la bellísima triple Camencia Fiorelli, que tiene a su cargo el papel de Carolina; el tenor Jesús Gutiérrez, que hará el papel de Alegrías, y el barítono Celestino Mijares, quienes hacen una verdadera creación.

Otro número que también será de gran sensación, es el estreno de la espectacular revista de género americano "Juventud divina", obra que "Ofelia Nieto" presenta con grandioso lujo y a la perfección.

Ayer se repartieron al público los programas, que eran leídos con avidez.

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!

¡Por una cultura para todos!
¡Estudio y Acción!
Saludo a Franco ¡Arriba España!